

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima maupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 10 Februari 2020

Zaelani Priya Utama
NIM. 141300700

ABSTRAK

Nama : Zaelani Priya Hutama, Nim: 141300700 Judul Skripsi: *Pandangan Hukum Islam terhadap Sistem Pengupahan dalam PP No. 78 Tahun 2015 tentang Pengupahan (Studi Kasus di PT. BreadTalk, Serang-Banten).*

Islam melarang umatnya untuk menunda pembayaran gaji pegawai bagi majikan yang mampu adalah suatu kezaliman. Dalam hadits Rasulullah mendorong para majikan untuk membayarkan upah para pekerja ketika mereka telah usai menunaikan tugasnya.

Berdasarkan latar belakang diatas, perumusan masalah dalam penelitian ini, adalah: 1). Bagaimana Pengupahan menurut PP NO. 78 Tahun 2015 Tentang pengupahan?. 2). Bagaimana sistem pengupahan di PT Breadtalk Serang?. 3). Bagaimana Pandangan Hukum Islam terhadap Sistem Pengupahan di PT Breadtalk Serang.

Penelitian ini bertujuan untuk 1). Untuk mengetahui Pengupahan menurut PP NO. 78 Tahun 2015 Tentang pengupahan. 2). Untuk mengetahui sistem pengupahan di PT Breadtalk Serang. 3). Untuk mengetahui Pandangan Hukum Islam terhadap Sistem Pengupahan di PT Breadtalk Serang.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan yuridis normatif Sosialisasi, yang meliputi penelitian terhadap asas hukum, pengertian hukum dan ketentuan-ketentuan hukum..

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa pengupahan menurut hukum positif adalah ketidaksesuaian sistem pengupahan perusahaan PT. BreadTalk Serang dengan PP 78 tahun 2015 tentang pengupahan pasal 53 terkait adanya denda bagi perusahaan yang mengalami keterlambatan pembayaran upah. Sedangkan menurut hukum Islam Ditinjau dari rukun Ujrah tidak terpenuhi, karena dalam sistem pembayaran upah pada karyawan PT. Bread Talk Serang, berkaitan dengan terlambatnya upah yang diberikan atau menunda-nunda membayar upah (utangnya) adalah zalim (HR. Al-Bukhari), dan Ditinjau dari sistem penetapan ijarah, sistem pembayaran upah pada karyawan PT. Bread Talk Serang tidak sesuai dengan hadis Rasulullah yang memerintahkan untuk membayarkan upah kepada karyawan sebelum kering keringatnya, karena pihak perusahaan masih menunda-nunda pembayaran upah pada karyawannya (dengan adanya upah gantungan), adanya ketidaksesuaian upah yang dibayarkan oleh perusahaan kepada karyawan (lebih rendah) dari yang telah ditetapkan dalam perjanjian kerja, dan adanya ketidaksesuaian antara upah dengan pekerjaan serta adanya ketidaksesuaian antara upah dengan lama kerja. Jika ditinjau dari layak bermakna cukup pangan, sandang, dan papan, pembayaran upah pada karyawan PT. Bread Talk Serang sudah dapat dikatakan layak, karena kebutuhan pokok, berupa pangan, sandang, dan papanpara karyawan sudah tercukupi dengan upah yang mereka dapatkan.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth,
Lampiran : Skripsi	Dekan Fakultas Syariah
Perihal : Usulan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
a.n. Zaelani Priya Hutama	Di -
NIM : 141300700	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari Zaelani Priya Hutama, NIM: 141300700, Judul Skripsi : *Pandangan Hukum Islam terhadap Sistem Pengupahan dalam PP No. 78 Tahun 2015 tentang Pengupahan (Studi Kasus di PT. BreadTalk, Serang-Banten)*, kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syariah UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 04 September 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si
NIP: 19650607 199203 1 005

Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc., M.Ag
NIP: 19770816 2000501 1 004

**PANDANGAN HUKUM ISLAM TERHADAP SISTEM
PENGUPAHAN DALAM PP NO. 78 TAHUN 2015
TENTANG PENGUPAHAN**

(Studi Kasus di PT. BreadTalk Serang-Banten)

Oleh:

Zaelani Priya Utama

NIM. 141300700

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si

NIP: 19650607 199203 1 005

Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc., M.Ag

NIP: 19770816 2000501 1 004

Mengetahui

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP. 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A.

NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n Saudara **Zaelani Priya Utama**, NIM: **141300700**, Judul Skripsi : **“Pandangan Hukum Islam terhadap Sistem Pengupahan dalam PP No. 78 Tahun 2015 tentang Pengupahan (Studi Kasus di PT. BreadTalk, Serang-Banten).”**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syari’ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 29 Juni 2020. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari’ah Fakultas Syari’ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 29 Juni 2020

Ketua Merangkap Anggota I,

Sekretaris Merangkap Anggota II,

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.

NIP. 19780225 200801 1 009

Jamaludin, M.E

NIP.19900324 201801 1 001

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

Dr. H. M. Mahfud, M.M.

NIP. 19620705 199303 1 005

Dra. Denna Ritonga, M.Si

NIP: 19670402 199403 2 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si

NIP: 19650607 199203 1 005

Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc., M.Ag

NIP: 19770816 2000501 1 004

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamin...

Skripsi ini adalah bagian dari ibadah kepada Allah SWT, sebagai bentuk rasa syukur atas nikmat dan karunia-Nya yang telah diberikan.

Dan tak lupa Nabi Muhammad SAW sang motivator hidup.

Sujud syukur ku persembahkan pada Allah yang maha kuasa, berkat dan rahmat detak jantung, denyut nadi dan putaran roda kehidupan yang diberikannya hingga saat ini.

Aku persembahkan skripsi ini untuk orang yang sangat berperan dalam hidup, yang selalu dengan tulus dan ikhlas tanpa lelah memberikan kasih sayang dan dukungan kepadaku yaitu Bapak Sanot dan Ibu Hindun, tidak lupa kepada nenek yang selalu memberikan do'a dan nasihat. semoga Allah SWT senantiasa menjagamu dalam pelukan kasih sayangNya.

Serta untuk kedua kakaku tersayang Heddy dan Iryan, yang selalu memberikan semangat dan do'a, juga Kiki Juliana yang selalu mendo'akan dan menyemangati. Selanjutnya untuk teman-teman HES A Angkatan 2014, KKN 22,serta sahabat-sahabat yang turut serta menyemangati dan mendo'akan.

Terimakasih

MOTTO

أَعْطُوا الْأَجِيرَ أَجْرَهُ قَبْلَ أَنْ يَجِفَّ عَرْفُهُ

Artinya: “Dari ‘Abd Allah Ibn ‘Umar katanya: Rasulullah SAW. bersabda,

“Berikanlah upah kepada pekerja sebelum kering keringatnya.”

(HR. Ibn Majah)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Zaelani Priya Utama, lahir di Lebak pada tanggal 28 Januari 1996 dari pasangan Ayahanda Sanot dan Ibunda Hindun.

Adapun jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh yaitu sekolah tingkat dasar di SDN 1 Sajira lulus tahun 2008, kemudian sekolah tingkat menengah pertama di SMP 1 Sajira lulus pada tahun 2011, kemudian sekolah MAN 1 Kab. Lebak lulus pada tahun 2014. Pada tahun 2014 Penulis melanjutkan kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten di Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah.

Selama menjadi Mahasiswa penulis pernah mengikuti organisasi baik internal maupun eksternal yakni, LPM (Lembaga Pers Mahasiswa) SiGMA, HMI (Himpunan Mahasiswa Islam), KUMALA (Kumpulan Mahasiswa Lebak) dan PERMAHI (Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia).

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT, yang telah memberikan taufik, hidayah, dan inayah-Nya, syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Sholawat dan salam semoga tercurah kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini berjudul: *Pandangan Hukum Islam terhadap Sistem Pengupahan dalam PP No. 78 Tahun 2015 tentang Pengupahan (Studi Kasus di PT. BreadTalk, Serang-Banten)*, merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana

Hukum (S,H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam penyelesaian skripsi ini tidak terlepas bantuan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung, karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin banten, yang telah mengelola dan mengembangkan Universitas Negeri Islam Sultan Maulana

Hasanuddin lebih maju dan telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag, Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam skripsi ini dengan setulus hati.
3. Bapak H. Masduki, S.Ag., M.A, Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah dan Bapak H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si., Sekretaris Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si. Pembimbing I dan Bapak Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc.,MA. Pembimbing II yang senantiasa sabar dengan segenap tenaga dan pikiran membimbing penulis menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Perpustakaan UIN SMH Banten, yang telah memberikan tempat dan sumber pengetahuan selama penulisan skripsi.

7. Keluarga yang tidak pernah berhenti dalam mendukung dan mendoakan.
8. Teman-teman Hukum Ekonomi Syari'ah A 2014, sahabat tersayang Lemon, Kiki Juliana, Muhamad Mahrom, yang senantiasa memberikan semangat, arahan dan do'a yang sangat membantu menyelesaikan skripsi.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah SWT membalasnya dengan pahala yang berlimpah. Amin.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan baik dari segi isi maupun metodologi penulisannya. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang positif dari berbagai pihak atas segala kekurangan agar mencapai kesempurnaan untuk masa yang akan datang.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan, ide, dan bantuan yang bersifat materil maupun non materil yang tulus dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua. Amin.

Serang, 04 Juni 2020
Penulis

Zaelani Priya Hutama

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
SURAT PENGAJUAN UJIAN MUNAQASYAH	iii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO.....	vii
RIWAYAT HIDUP PENULIS	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Fokus Masalah.....	7
C. Rumusan Masalah	7
D. Tujuan Penelitian.....	8
E. Manfaat Penelitian	8
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	9
G. Kerangka Pemikiran	11
H. Metodologi Penelitian	15
I. Sistematika Pembahasan.....	16

BAB II GAMBARAN UMUM PT. BREADTALK SERANG

A. Profil Bread Talk	17
B. Visi Misi dan Nilai PT. BreadTalk Serang.....	18
C. Sistem PT. BreadTalk Serang.....	20
D. Sistem Pemotongan Upah di PT. BreadTalk Serang	22
E. Tinjauan Administrasi PT. Bread Talk.....	24

BAB III LANDASAN TEORITIS TENTANG PENGUPAHAN 33

A. Pengertian Upah	33
B. Jenis-Jenis Upah	53
C. Sistem Penerapan Upah dalam Islam	55
D. Sumber Hukum dan Penetapan Pengupahan	62
E. Macam-Macam Faktor Pengupahan.....	67

BAB IV ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP SISTEM PENGUPAHAN DALAM PP No. 78 TAHUN 2015 TENTANG PENGUPAHAN 73

A. Pengupahan Menurut Peraturan Pemerintah No. 78 Tahun 2015	73
B. Sistem Pengupahan di PT. BreadTalk Serang	76
C. Pandangan Hukum Islam Terhadap Sistem Pengupahan di PT. Bread Talk Serang	97

BAB V PENUTUP	115
A. Kesimpulan.....	115
B. Saran-saran	116

DAFTAR PUSTAKA